

 Fecha:
 16-11-2024
 Pág. : 5
 Tiraje:
 1.500

 Medio:
 El Heraldo Austral
 Cm2:
 690,9
 Lectoría:
 4.500

 Supl. :
 El Heraldo Austral
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Innovación en la Prevención del Cáncer Cervicouterino: Un Compromiso en la Región de Los Lagos

Innovación en la Prevención del Cáncer Cervicouterino: Un Compromiso en la Región de Los Lagos

14 de noviembre de 2024, el Instituto de ■ Patología Austral (IP Austral), en conjunto con destacados especialistas, realizó la charla "Nuevas Tecnologías para la Prevención del Cáncer Cervicouterino" en el Centro de Arte Molino Machmar de Puerto Varas. Este evento congregó a médicos, líderes comunitarios y representantes de instituciones académicas y empresariales, reafirmando el compromiso regional con la salud femenina.

Una Realidad que Exige Innovación

La Región de Los Lagos enfrenta importantes desafíos en la prevención del cáncer cervicouterino. Con una cobertura de Papanicolau por debajo del 50% —muy lejos del 80% recomendado por la OMS— y siendo la segunda región con mayor mortalidad nacional, es urgente innovar en estrategias de tamizaje y prevención. Según la Dra. María Jesús Acuña, ginecóloga oncóloga del Hospital

Regional Dr. Juan Noé Crevani de Arica y expositora principal, la genotipificación extendida del VPH permite un diagnóstico más preciso y ajustado a cada paciente, complementando al examen de Papanicolau tradicional. "Estas tecnologías implementadas en países como Dinamarca y Estados Unidos, son claves para avanzar hacia un futuro libre de VPH en Chile", afirmó.

Colaboración Público-Privada

Durante el panel de discusión moderado por el Dr. Javier Quezada, Director Ejecutivo del Instituto de Patología Austral, la Dra. Paula Coronado destacó un programa piloto en el Hospital de Puerto Montt orientado a ampliar el acceso al tamizaje cervical. Por su parte, Kenneth Walker, Medical Manager de Alatheia, presentó tecnologías de auto-toma de muestras, herramientas que facilitan la detección temprana incluso en comunidades remotas, mejorando significativamente las oportunidades de prevención.





Un Espacio para Construir Redes

El evento culminó con un Cheese & Wine que permitió a los asistentes compartir experiencias y establecer alianzas estratégicas para fortalecer la equidad en salud en la región. "La unión de esfuerzos entre instituciones públicas y privadas

es fundamental para garantizar un acceso igualitario a la prevención", enfatizó el Dr. Quezada.

Con iniciativas como esta, el Instituto de Patología Austral reafirma su misión de innovar y desarrollar estrategias que marquen una diferencia tangible en la vida de las mujeres de la Región de Los Lagos, avanzando hacia un futuro libre de cáncer cervicouterino.



